

# LA ÚLTIMA HORA

DOIS EDICIONES DIARIAS

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XX—Número 6.953

Palma de Mallorca, Lunes 16 de Junio de 1913

EDICIÓN DE LA MAÑANA

## Por telégrafo

### LA POLITICA

Los Ministros se reúnen en Consejo  
Madrid 14 (9 n.)

A las 5 de la tarde los Ministros se han reunido en Consejo.

El señor conde de Romanones dijo que se ocuparían de la cuestión de Marruecos, de la parlamentaria y algo de alto personal.

#### Ruiz Jiménez felicitado

El nuevo ministro de Instrucción pública señor Ruiz Jiménez ha sido muy felicitado por su nombramiento.

Dijo que al regresar de la Granja se estrañó el chauffeur y que debido a esto habían llegado muy tarde a Madrid.

#### Gasset y los morosos hidráulicos

El Comisario Regio del Canal de Isabel II ha manifestado al señor Gasset que está dispuesto a cortar el agua a todos los edificios públicos que se niegan a pagar.

Ha añadido que el Consejo está dispuesto a dimitir si no se arregla el conflicto.

El señor Gasset se ha ofrecido pagar lo que corresponda al Ministerio de su ramo, habiendo dirigido también una circular a los centros oficiales exponiéndoles el asunto.

#### Reunión de los radicales

Madrid 14 (9 n.)

Los diputados radicales se han reunido hoy en el Congreso, cambiando impresiones.

Tomaron el acuerdo de visitar al señor conde de Romanones para expresarles su disgusto por haberse suspendido las sesiones de Cortes y que por R. D. se suspendan los efectos de la ley de jurisdicciones, ya que no se puede hacer la ley por no funcionar el Parlamento.

#### Se admitiran las dimisiones

Madrid 15 (2'15 m.)

Dícese que el Gobierno está decidido a admitir las dimisiones de los altos funcionarios y gobernadores moneristas y prietistas que se presenten.

#### La provisión de altos cargos

Indicas para desempeñar la Alcaldía de Madrid al Dr. Pulido.

Para la Fiscalía del Tribunal Supremo se da como seguro que será nombrado el señor Pérez Oliva; para el cargo de Subsecretario de Hacienda el señor Cobián hijo, y para la Dirección General de penales el Sr. Benitez Lugo.

Navarrotreverter Presidente del Consejo de Estado

Mañana se publicará en la *Gaceta* el nombramiento del señor Navarrotreverter para el cargo de presidente del Consejo de Estado.

El lunes tomará posesión, asistiendo al acto el Gobierno.

#### La «Gaceta»

La *Gaceta* de hoy publica un R. D. nombrando al señor Navarrotreverter Presidente del Consejo de Estado

#### Comité disuelto

Madrid 15 (11 m.)

El Comité de la Unión Nacional Republicana de Barcelona se ha disuelto hoy, por considerar terminada la conjunción que el señor Salvatella la representaba habiendo recobrado cada cual su libertad de acción.

### Consejo de Ministros

Nota oficiosa

Madrid 15 (2'15 m.)

A las 7 y media terminó el Consejo de Ministros.

Pocos momentos antes de terminar salieron los señores López Muñoz y Ruiz Ménez los cuales tomaron posesión de sus respectivos departamentos.

Se facilitó una nota oficiosa en la que se dice que el Consejo ratificó el acuerdo relativo a la suspensión de las sesiones de Cortes las cuales se reanudarán en seguida que pueda emprenderse la labor legislativa en condiciones de eficacia.

Se cambiaron impresiones sobre los asuntos de todos los departamentos, conviniendo en realizar durante todo el verano una intensa campaña administrativa, para lo cual permanecerán en Madrid todos los Ministros, cuidando con normalidad y eficacia de que prosigan los trabajos el personal de los respectivos departamentos.

Se examinaron también los diversos aspectos del problema político de España en Marruecos y se convino en que se celebrarán otros consejos dedicados única y exclusivamente a la citada cuestión.

Se trató también de todo lo relativo al desarrollo y ejecución de la ley de reclutamiento en las presentes circunstancias, aprobándose las disposiciones que hasta ahora ha dado el Ministro de la Guerra general Luque.

Se acordó por unanimidad mantener en toda su pureza los preceptos de la citada ley de reclutamiento, recomendándose así a las autoridades militares.

Por último los ministros se ocuparon del nombramiento del alto personal.

## Los moros contra España

Luque elogia a Fernández Silvestre  
Madrid 14 (9 n.)

El general Luque dijo que seguía reinando tranquilidad en Marruecos.

Elogió mucho la operación que realizó ayer el coronel Fernández Silvestre.

Respecto a las fuerzas enviadas dijo que era para estar preparados, dada la extensión del campo de operaciones, el cual tiene que ser vigilado.

Sin novedad.—Llegada de un batallón

Noticias oficiales de Ceuta dicen que no ocurre ninguna novedad en el campamento y principales posiciones.

Ha llegado procedente de Tetuán un batallón del regimiento de Serrillo.

Fuego contra el «General Concha»

Alhucemas.—Durante la tarde de ayer el crucero *Reina Regente* no cesó de hacer fuego contra el cañonero *General Concha* hasta conseguir destruirlo completamente.

Marinero fallecido

Alhucemas.—Ha fallecido el marinero José Ariza que se hallaba herido y prisionero en casa del moro Sivera de la cábila de Bocoya.

Los prisioneros españoles

Alhucemas.—Por los moros amigos de España se ha conseguido que los prisioneros españoles que se hallan en la cábila de Bocoya vivan reunidos.

Nuevas cartas recibidas hoy manifiestan que son bien tratados.

Hoy se les ha enviado víveres, ropas y tabaco.

Debido a las activas gestiones que practica el comandante militar señor Savila, se espera conseguir el pronto rescate.

Preparándose para marchar

Cartagena.—El crucero *Río de la Plata* se está preparando para marchar a Marruecos.

El primer batallón del regimiento de *España* aguarda también el segundo aviso para salir para Larache.

Paseo militar

Madrid 15 (11 m.)

Melilla.—La brigada de cazadores del general Agullo ha realizado un paseo militar,

encontrando el territorio totalmente tranquilo.

#### Envío de ganado

Valladolid.—Ha marchado un tren militar conduciendo 120 caballos pertenecientes al regimiento de Farnesio.

#### Preparados para marchar

Valencia.—Están dispuestos para marchar los regimientos de Mallorca y Guadalajara.

#### Cabaleños que se retiran

Se ha recibido un telegrama oficial de Melilla dando cuenta de que los cabaleños de la llanura se han retirado de los poblados ante el temor de la razzia que se prepara a las cábilas de Matalza y Benibugai.

Preparativos para castigar a los rebeldes

Están preparados en Nador y Zeluán cuatro escuadrones y 100 policías de caballería para que vigilen la llanura y apoyados por la artillería e infantería castiguen a los invasores caso de que realicen algún intento de agresión

#### Preparando una razzia

Tánger.—Dícese que hoy el coronel Fernández Silvestre se proponía hacer una razzia por algunos puntos.

En la operación iban a acompañarle con el regimiento de Figueras dos compañías del de la Reina, tres de infantería de marina y dos escuadrones de caballería.

Ignórase si se ha llevado a cabo la operación.

#### Movimiento de buques

Cádiz.—Han llegado a este puerto los buques *Carlos V* y *Osado* al mand del general Pidal. Aquí esperarán órdenes.

El cañonero *Laya* zarpó para Larache, con víveres.

En el vapor *Canalejas* han embarcado los regimientos de la Reina y Covadonga.

Las tropas han sido aclamadas a la salida de los cuarteles y en el muelle por un inmenso gentío.

El vapor llevaba además gran número de tiendas de campaña y otros pertrechos de guerra.

El espíritu de las tropas es admirable.

#### Llegada de un tren militar

Madrid 15 (11 m.)

A última hora de la noche ha llegado a la estación del Norte un tren militar procedente de Vitoria.

Las tropas durante el viaje han sido agasajadísimas.

En varias estaciones el Ayuntamiento obsequió a los soldados con dinero y cigarrillos y a los oficiales con habanos.

En el tren de circunvalación se trasladó la batería a la estación del Mediodía, siguiendo poco después hacia Algeciras.

Las tropas fueron despedidas por un ayudante del Rey, el general Contreras y numerosos jefes y oficiales de todas las armas.

#### A Larache.—Incorporación

Madrid 15 (11 m.)

Barcelona.—Han marchado a Larache varios jefes, oficiales y médicos.

También ha marchado el coronel del regimiento de Borbón.

Se ha ordenado la rápida incorporación de numerosos soldados que estaban disfrutando de licencia.

Más embarque de tropas.—El cañonero «Laya»

Cádiz.—A media noche han embarcado as tropas de los regimientos de la Reina y Covadonga, zarpando en seguida el buque para Larache.

Presenció la marcha numeroso público el cual vitoreó al ejército y a la marina.

También se ha embarcado gran cantidad de víveres, carros algibes y tiendas de campaña.

Con el mismo rumbo zarpó el cañonero *Laya* con galleta y material de Guerra.

#### Silvestre en Arcilla

Madrid 15 (11 m.)

Tánger.—Telefonean de Arcilla diciendo que allí está el coronel señor Fernández Silvestre con una nutrida columna.

Las fuerzas se muestran satisfechas del escarmiento que se ha hecho a los moros.

Dicen los confidentes, que los moros tenían tal convencimiento de vencer que los jefes de la Jarka anunciaron para el día 12 que tomarían Arcilla y el día de ayer ha transcurrido sin incidentes.

La columna de Silvestre salió ayer a abastecer el zoco de Zedin efectuando el regreso sin novedad.

Resultado del bombardeo del «General Concha».

Melilla.—Al atardecer ha fondeado en este puerto el *Reina Regente*.

El comandante desembarcó para comunicar al general Jordana el resultado del bombardeo del *General Concha* que efectuó en unión del *Laura* y el *Recalde*.

A las diez de la mañana comenzó el fuego que duró cinco horas.

El casco del *General Concha* quedó completamente destruido y especialmente las piezas de artillería.

Los tripulantes supervivientes presenciaron el bombardeo desde a bordo del *Laura*.

## Brillante combate

La columna Silvestre victoriosa.—Los moros aniquilados.

Madrid 15 (11 m.)

Ceuta.—Llegan a esta plaza noticias dando cuenta de un nuevo combate que libró la columna que manda el coronel señor Fernández Silvestre.

Añádese que el combate tuvo lugar en Cuesta Colorada y resultaron victoriosas nuestras tropas.

Dícese que duró desde las cinco de la madrugada hasta las doce de la noche.

La pelea fué encarnizada y sangrienta para los moros.

Nuestras tropas comieron un rancho y siguieron en persecución de los moros, consiguiendo aniquilarlos con varias brillantes cargas que dió la caballería.

## Ecos varios

El aviador capitán Alonso va a Madrid.—Población alarmada.

Madrid 14 (9 n.)

Valladolid.—A las cuatro y cincuenta minutos de la mañana salió con dirección a Madrid el aviador capitán señor Alonso.

La población está alarmada por no conocerse noticias concretas del accidente que se dice ha sufrido en San Rafael de Segovia donde se cayó el aeroplano.

Balance del Banco de España

Madrid 15 (2'15 m.)

Según el balance efectuado en el Banco de España, aumentan el oro en 754.950 pesetas, la plata en 1.521.858 pesetas y disminuyen los billetes en 1.637.925 pesetas.

Un vuelo y una avería.—El aviador herido.

Segovia.—Al pasar por San Rafael, el capitán señor Alonso, a 1.800 metros de altura para salvar el puerto del Guadarrama sufrió una avería el motor del aeroplano dejando este de funcionar.

El aviador en vista de ello descendió en vuelo planeado.

Al llegar a cinco metros del suelo, viró para no chocar con unos árboles, volcando el aeroplano el cual chocó contra el suelo quedando destruido.

El aviador sufrió ligeras erosiones.

En el tren rápido regresará el señor Alonso a Valladolid.

FABRA.

# ARON AMITAI

ARON AMITAI  
ARON AMITAI  
ARON AMITAI